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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 23.01.2020 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:40 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Carsten Hoffmann CDU    
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

   

Herr Jürgen Knauff CDU    
Herr Maximilian Krause SPD    
Herr Bernd Lottmann  
             Fraktion Die Grünen Holm 

   

Frau Iris Matthiensen CDU    
Frau Andrea Perkampus SPD    
Herr Dr. Ludger Poppenborg  
              Fraktion Die Grünen Holm 

   

Herr Oliver Ringel CDU    
Frau Karin Stöven  
            Fraktion Die Grünen Holm 

   

Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Frau Nadine Voswinkel SPD    
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU    
Herr Tobias Zeitler CDU    
Herr Clemens Zimmermann CDU    

Außerdem anwesend 
7 Bürger    
Frau Dr. Sabine Poppenborg  
             Fraktion Die Grünen Holm 

   

Gäste 
Herr Jan Braker Architekt   
Frau Petra Kähler Schulleiterin der Grundschule Holm   
Frau Angelika Kleinwort Vors. Betreuungsschule Holm   

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt    

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    

Verwaltung 
Frau Susann Podschus    
Herr Frank Wulff Büroleitender Beamter   
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bernhard Becker  
             Fraktion Die Grünen Holm 

   

Herr Detlef Kleinwort CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 09.01.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung Holm ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: Zu Punkt 7 der Tagesordnung wird die 
Öffentlichkeit  ohne Aussprache  ausgeschlossen. Der Tagesordnungspunkt 6 wird 
öffentlich. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
15  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 2.  Berichte der Ausschussvorsitzenden 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 5.  Beschlussfassung über das Projekt "Friedwald";  
hier: Antrag auf Förderung an die AktivRegion im Rahmen des Regionalbudgets 

  

 6.  Erweiterung der Grundschule/Betreuungsschule Holm 
Vorlage: 0870/2019/HO/en/1 

  

 6.1.  Antrag von DIE GRÜNEN Holm zum Anbau / Umbau der Schule in Holm 
Vorlage: 0886/2020/HO/BV 

  

 8.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 9.  Verschiedenes 
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 9.1.  Quartierkonzept und Schulplanung 

  

 9.2.  Geänderter Beginn der gemeindlichen Sitzungen 

  

 9.3.  Anschaffung von IPad für Gemeindevertreter 

  

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Bürgermeisters 
  

Bürgermeister Hüttner berichtet, dass der Jahreswechsel in Holm ruhig 
verlaufen ist. Der Neujahrsempfang der Gemeinde hat stattgefunden. Mit 
Stand 30.09.2019 hatte die Gemeinde Holm 3.217 Einwohner.  
 

zu 2 Berichte der Ausschussvorsitzenden 
  

Es haben keine Ausschusssitzungen stattgefunden.  
 

zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner fragt, warum das Geschwindigkeitsmessgerät nicht funktio-
niert. Herr Hüttner erklärt, dass die Akkus nicht lange halten, und im Winter 
die Solaranlage sich nicht ausreichend aufladen kann.  
 

  
zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
vor.  
 

  
zu 5 Beschlussfassung über das Projekt "Friedwald"; hier: Antrag auf 

Förderung an die AktivRegion im Rahmen des Regionalbudgets 
  

Bürgermeister Hüttner berichtet aus der letzten Sitzung der Gemeindever-
tretung. Er hat bereits den Antrag für das Projekt „Friedwald“ bei der Ak-
tivRegion gestellt. Es wird jetzt noch ein Beschluss der Gemeindevertre-
tung benötigt.  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einen Antrag auf Förderung des Pro-
jektes „Friedwald“ bei der AktivRegion zu stellen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 6 Erweiterung der Grundschule/Betreuungsschule Holm 
Vorlage: 0870/2019/HO/en/1 

  
TOP 6 und 6 a werden gemeinsam beraten. Zu diesen Tagesordnungs-
punkten werden auch Fragen der Bürger zugelassen.  
 
Bürgermeister Hüttner berichtet über den Planungsstand. Frau Kähler und 
Frau Kleinwort erläutern ausführlich den vorliegenden Entwurf des Archi-
tekten Jan Braker. Dieser ist für Schule und Betreuung ausreichend und 
denkbar.  
 
Frau Kähler geht in diesen Zusammenhang insbesondere auf die Themen 
Inklusion, Differenzierung, Klassengrößen, Lehrerstundenkontingent, zu-
kunftsorientierte und behindertengerechte Schule, Elternsprechzimmer, 
Lehrerarbeitsplätze und Schülerzahlen ein. 
 
Frau Kleinwort weist darauf hin, dass bereits seit vielen Jahren bekannt ist, 
dass die Betreuung weitere Räumlichkeiten benötigt. Der Planungsentwurf 
wird von ihr befürwortet. Die Kinder habe nach Fertigstellung alle Möglich-
keiten: u.a. Außenspielgelände, Rückzugsmöglichkeiten der Viertklässler 
in den oberen Räumlichkeiten. Mit den vorliegenden Plänen kann auch die 
offene Ganztagsschule umgesetzt werden.   
 
Auch nach Fertigstellung werden die Klassen am Nachmittag von der Be-
treuung für Hausaufgaben genutzt werden, und die Schule wird die Räume 
der Betreuung zur Differenzierung nutzen. Ebenfalls findet eine Doppel-
nutzung der Schule am Nachmittag durch den Blutspendedienst, Malkurse, 
Gitarrenunterricht, WingSun, Kulturverein usw. statt.  
 
Ein Bürger schlägt vor, dass eine große Mensa für Schule, Kindertages-
stätten und Senioren gebaut wird. 
 
Eine Bürgerin macht den Vorschlag, dass aus energetischer Sicht auch 
der Innenhof überdacht werden könnte. Hierzu liegen derzeit keine Kosten 
vor. 
 
Frau Podschus erläutert, dass ein gleichwertiger Neubau ca. 8-9 Mio. kos-
ten würde. Hier muss bedacht werden, dass die Kinder in der Bauphase in 
Containern unterrichtet werden müssen. Auch bei einem Anbau wird es zu 
Beeinträchtigung durch Baulärm kommen. Es wird mit einer Planungs- und 
Bauzeit von ca. zwei Jahren gerechnet.   
 
Die Gemeinde muss davon ausgehen, dass es für die Finanzierung des 
Anbaues zeitnah keine Bundes- und Landesmittel geben wird. Für 2020 
stehen 800.000 Euro im Haushaltsplan der Gemeinde zur Verfügung.  
 
Herr Lottmann erläutert seine im Antrag gestellten Fragen zu den Themen 
Schulgröße, Lernkonzept und OGTS. Die Schule kann künftig von bis zu 
200 Schülern besucht werden.  
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Herr Zeitler wünscht, dass zur nächsten Sitzung des Bauausschuss die 
finanziellen Auswirkungen zu den Themen Brandschutz und Innenhof-
überdachung vorliegen.  
 

 Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Architekten Braker in die Entwurf-
splanung einzusteigen und zur Sitzung des Bauausschusses am 
05.03.2020 eine erste Kostenplanung für die Varianten mit und ohne In-
nenhofdach vorzulegen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 
  
zu 6.1 Antrag von DIE GRÜNEN Holm zum Anbau / Umbau der Schule in 

Holm 
Vorlage: 0886/2020/HO/BV 

  
TOP wurde unter 6.0 beraten.  
 
 

zu 8 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Bürgermeister Hüttner gibt die 
gefassten Beschlüsse bekannt: Erteilung des gemeindlichen Einverneh-
mens für zwei Bauvorhaben in der Straße Haferkamp sowie eine Perso-
nalentscheidung.   
 

  
zu 9 Verschiedenes 
  
zu 9.1 Quartierkonzept und Schulplanung 
  

Angebote für das Quartierskonzept werden bis Anfang Februar 2020 vor-
liegen. Auf der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung soll je eine Per-
son aus den Fraktionen benannt werden, die an einer Lenkungsgruppe 
teilnimmt. Auch für die Schulplanungsgruppe soll jeweils eine Person aus 
den Fraktionen benannt werden.   
 

  
zu 9.2 Geänderter Beginn der gemeindlichen Sitzungen 
  

Herr Zeitler schlägt vor, die gemeindlichen Sitzungen in Zukunft bereits um 
19.30 Uhr beginnen zu lassen. Hierüber soll auf der nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung beraten werden.   
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zu 9.3 Anschaffung von IPad für Gemeindevertreter 
  

Zur nächsten Sitzung des Finanzausschuss soll über die Anschaffung von 
IPads (Betriebssystem IOS) für die Gemeindevertreter beraten werden.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 11.02.2020 

 

 
   

gez. Uwe Hüttner 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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